

DIRECTOR
Lic. Manuel Coto F.
Subdirector
Joaquín Vargas Coto

DIRECCION:
Apartado 362
ADMINISTRACION:
APARTADO L

AÑO 1 Número suelto C 0-10

San José, Costa Rica JUEVES 24 de mayo de 1923

Suscripción mensual C 2.00

No. 222

1856 - 1912

Reunión de confianza

Muy celebrado ha sido por tirios y troyanos el procedimiento adoptado por la Argolla para celebrar la única reunión ochandista que hemos presenciado en esta capital. Tal procedimiento se lo achacan a ciertos historiadores de campanillas, por lo ingenioso. Consistió en invitar nutridamente por carta suplicatoria a todo bicho, y en enviar recordatorios y mandaderos a sabanear viejillos.

Si la reunión resultaba un fiasco, quedaba el recurso de decir que habiéndose hecho sin convocatoria pública, los partidarios no habían acudido por falta de conocimiento. Y si resultaba reguareta, al día siguiente se hacían comentarios por este piez: "Sin aviso público, por pura casualidad, celebró anoche el ochandismo una reunión de confianza a la que asistieron 8.000 partidarios desoosos de escuchar la palabra e'ocente del candidato agrícola. No habló, el señor Echanad, es verdad, pero en cambio otros gradadores hicieron las delicias del público..." etc, etc.

Carta de don Luis Camacho

Alajuela, 22 de mayo de 1923
Sr. don Luis Camacho Concepción.

Me aseguran que usted es el Presidente de la Directiva ochandista de ese distrito. Le estimaría me dijera a qué se debe ese cambio rápido e inexplicable de ideas; pues en presencia de los señores Claudio Contes, Luis Palma, Rafael Calderón y Trinidad Arce, me autorizó para que dijera, y así lo hice saber al partido, que usted era jimenista, que rotaría por don Ricardo para Presidente en la próxima elección, y que ayudaría a la causa republicana. Como usted es hombre a quien he tenido por formal, serio y conciente de sus actos, me perturbaba, me extrañaba y me hace creer que es una de sus tantas bromas esp. de la presidencia ochandista, y que no es posible que todo un don Luis Camacho se haya volcado.

Notas de Acosta

Señor Director de La Noticia Republicana

Estimado señor: Me complazco en comunicarle que la causa jimenista es arolladora en todo el país, prueba de ello es que en el cantón de Acosta en donde el jimenismo no ha hecho trabajos en forma, las adhesiones aumentan; con todo y la circunstancia de apoyar la candidatura de Echanad los señores Rojas, quienes dicen que deciden la política de su cantón; pero estos Srs. principalmente don Leonidas ha declarado sus simpatías y admiración por el Lic. Jiménez, de manera que sus empeños no se encaminarán a hacer seguir sus numerosos partidarios por la ruta ochandista; puesto que aun militando en el bando ochandista, como es lo que tiene, por haber asistido a la convención Agrícola en la creencia de que el señor Jiménez no saldría a la arena política, y cuando esto sucedió el señor Rojas se había declarado ochandista, y él, que es hombre de honor, no se cambió.

Pero el distinguido diputado Rojas ha manifestado que su actitud será pasiva en la actual contienda; y es lo cierto que en los cantones de Aserri y Acosta el ochandismo se irá a pique irremisiblemente en los citados cantones.

PRESIDENTES HONORARIOS
Jenaro Trejos A.
Alonso Soano S.
Rafael Porras
Francisco Estrada.

PRESIDENTES EFECTIVOS
Carlos Peterson R.
Martín Rojas C.

VICE-PRESIDENTES
Fabian Martínez R.
Remigio Céspedes

JEFES DE PROPANDA
Anibal Barrantes C.
Socorro Alvarado N.
Claudio Trejos B.
Dionisio Solano S.

TESORERO
Francisco López C.

SECRETARIO
Trinidad Céspedes F.

VOCALES

Anoche, en el curso de su prédica, el candidato del Partido Reformista, General don Jorge Volio, hizo una referencia a nuestro candidato que no hemos de pasar sin hacerle un breve y rápido comentario.

Con el fin de explicar a sus oyentes, que como es natural, eran en su mayoría reformistas, por que él era un que rrillero de la libertad hizo el relato de su expedición a Nicaragua en 1912 donde fue a luchar contra la intervención extranjera.

Dijo que por entonces era Presidente de Costa Rica el varón egregio que es hoy candidato del Partido Republicano, y que él pensó ver encarnada en don Ricardo Jiménez la figura legendaria de don Juanito Mora; que él creyó que don Ricardo lanzaría un manifiesto al país y haría una llamada a Centro América y que se echarían, como el Presidente de 1856 sobre los interventores de Nicaragua.

El general Volio se ha lamentado, en un tono melancólico, de que el presidente Jiménez no llevara al pueblo de Costa Rica a luchar en los campos de Nicaragua y a luchar contra la intervención extranjera lo que no era menos q' declararle la guerra a los Estados Unidos de Norteamérica.

Sinceramente pensamos que fue una dicha que por entonces don Jorge Volio no fuera otra cosa que cura de la Parroquia de Heredia y que don Ricardo Jiménez estuviera en la primera magistratura de la Nación. Porque de haber ocupado el General Volio la presidencia de la República hubiera arrastrado a la Nación a una guerra, que desde cualquier punto que la contemplemos, habría sido de nefandos resultados para la Patria. La prudencia de don Ricardo Jiménez, de entonces, la prudencia que el General Volio con frase ungida de suavidad quiso censurar en su discurso de anoche, evitó nada menos que la debacle final de Costa Rica.

No por esto dejamos de encontrar hermoso el gesto del cura de Heredia que abandonó su feligresía para sustituir en gloriosos campos de lucha el rosario y el crucifijo por el sable y las pistolas. No.

Gesto de caballero, de altivo don Quijote, de guerrillero de la libertad centroamericana fue el suyo. El supió revivir en

Costa Rica bajo el Pabellón Azul Directiva provisional en Atirro

En Atirro de la provincia de Cartago, a los ocho días del mes de mayo de 1923. Reunidos los infrascriptos chadellanos en Asamblea patriótica, con objeto de organizar los trabajos en favor de la candidatura de nuestro ilustre patriota Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, para la Presidencia de la República, procedimos a levantar la Directiva del Partido Republicano en este distrito, en la forma siguiente, ofreciendo todo nuestro concurso y nuestro voto a esa candidatura que representa cual ninguna los verdaderos intereses del pueblo costarricense:

PRESIDENTES HONORARIOS
Jenaro Trejos A.
Alonso Soano S.
Rafael Porras
Francisco Estrada.

PRESIDENTES EFECTIVOS
Carlos Peterson R.
Martín Rojas C.

VICE-PRESIDENTES
Fabian Martínez R.
Remigio Céspedes

JEFES DE PROPANDA
Anibal Barrantes C.
Socorro Alvarado N.
Claudio Trejos B.
Dionisio Solano S.

TESORERO
Francisco López C.

SECRETARIO
Trinidad Céspedes F.

VOCALES

Rubén Céspedes
Joaquín Gutiérrez J.
Desiderio Quesada H.
Arturo Cordero C.
Domingo Portuéguez Q.
Israel Barrientos B.
Ramón Orozca
José Gutiérrez J.
José Martínez
Gilberto Guzmán
Luciano Quesada
Abelardo Boza A.
Guillermo Delgado T.
José Zúñiga G.
Simeón Quirós A.
Rafael Garita R.
Antonio Acuña N.
Francisco Vega Z.
Arnulfo Ortega C.
Guido Salazar G.
José Vega A.
Aureliano Núñez T.
Feliciano Carballo
Benjamin Quesada V.
Mercedes Jiménez M.
Gerardo Ramírez
José P. Machado
Manuel González
José Martínez H.
Juan Cordero A.
Vicente Ramírez Q.

Vivas a Jiménez

Anoche por todas las esquinas de la ciudad se escucharon atronadores vivas al Lic. don Ricardo Jiménez. Como era natural, los jimenistas de San José, después de asistir en gran número a la reunión volista, y otros a las bocacalles para ver el desfile, todo lo cual hicieron con el mayor respeto, desfilaron hacia su casa dando viva a su candidato y al Partido Republicano.

este siglo la figura deslumbrante y legendaria de aquel Lord Byron, poeta excelso que, oyendo a Grecia, a la Grecia inmortal y querida, como gemía bajo el yugo de los turcos, dejó su Inglaterra apacible para irse a sacrificar por los descendientes de los helenos de alma armoniosa.

El General Volio podía en 1912 disponer de su persona según sus sentimientos, según sus arranques pasionales: el Presidente Jiménez, por mucho que le doliera la intromisión americana en Nicaragua no podía, sin contraer responsabilidades tremendas, arrastrar al pueblo de Costa Rica a los campos de la batalla, de la ruina, de la muerte, de donde no sacaría otra cosa que las cadenas que perpetuamente amarraran la soberanía nacional al carro potente de los amos de Washington.

Los hechos posteriores han venido a dar razón sobrada a la actitud de don Ricardo Jiménez en aquella ocasión: también los hechos posteriores dieron la razón a don Juanito Mora.

Si en 1912 el Presidente Jiménez se lanza a una loca aventura contra los Estados Unidos y apela a las armas para redimir a Nicaragua, Costa Rica pierde su soberanía y a estas horas sería uno de tantos países intervenidos de Hispano América, uno de tantos países protegidos del nuevo mundo. El campamento de marinos americanos no estaría solamente en el Campo de Marte, sino que habría otro en San José de Costa Rica. De modo que gracias a ese conservatismo del Presidente Jiménez, mantuvimos nuestra independencia y nuestra soberanía irrestrictas y ni la más leve sombra empañó los claros tintes del honor nacional.

El Gral. Volio, en bello y caballeroso gesto byroniano, pudo ir a luchar a Nicaragua.

El Presidente Jiménez, responsable depositario de la soberanía y de la independencia nacionales, no podía en manera alguna comprometerlas; y si este hombre, por el conservatismo que anoche se censuró, supo mantener incólumes honor y libertad y autonomía costarricenses, la patria tiene que agradecerle este nuevo servicio al eminente don Ricardo Jiménez Oreamuno.

La Voz del Trabajo Confianza en el porvenir

Señor Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno
San José

Señor de mi respeto:

El cantón de Orotina, como el país entero, recuerda con cariño su admirable administración de 1910 a 1914. Recordamos en primer lugar que en su administración, los ferries del Ferrocarril al Pacífico estaban basados en cálculos justos, que proporcionando buena entrada a la empresa, protegieran al agricultor y al comercio. Pensamos también que el país entero aportaba la norma justiciera de ocupar en primer término, las leñas y no recurrir como ahora a las compras de carbón, dejando sin trabajo a multitud de costarricenses para que nuestros pobres colonos vayan a reforzar capitales extranjeros, convertidos en dólares. Antes, un pasaje de Orotina a San José valía C 2.15, ahora vale C 3.60; una fanega de maíz pagaba más o menos C 4.00, ahora alrededor de C 9.00; y así, sucesivamente, en las maderas y mercaderías en general.

Con toda consideración soy de Ud. atento, y s. s.,

Ramón Jiménez A.

Azahares

Hemos recibido las siguientes participaciones que agradecemos: Manuel J. Grillo y Eudoxia O. de Grillo tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Lalita, con el señor don Max Esquivel de la Guardia.

Arturo Esquivel A. y Benicé de la G. de Esquivel tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Max con la señorita Lalita Grillo O.

San José, mayo de 1923.
La Noticia Republicana formula votos de ventura por la gentil pareja.

vanará el espíritu decaído del trabajador, mediante una protección justa y racional.

El agricultor tiene los ojos puestos en la tierra y no en el presupuesto; no mira hacia pasado sino a la montaña y confía con razón, en que el Presidente Jiménez, de 1910, será en 1924 el mismo protector de la agricultura.

Con toda consideración soy de Ud. atento, y s. s.,

Ramón Jiménez A.

Azahares

Hemos recibido las siguientes participaciones que agradecemos: Manuel J. Grillo y Eudoxia O. de Grillo tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Lalita, con el señor don Max Esquivel de la Guardia.

Arturo Esquivel A. y Benicé de la G. de Esquivel tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Max con la señorita Lalita Grillo O.

San José, mayo de 1923.
La Noticia Republicana formula votos de ventura por la gentil pareja.

La reunión del partido reformista

No obstante que se había anunciado que el Partido Reformista celebraría su reunión de anoche con elementos genuinamente capitalinos, es cierto que además de los partidarios de la capital concurrieron gentes de todos los pueblos circunvecinos, que llegaron en numerosos camiones desde Heredia, Aserri, San Vicente y Cartago. Puede calcularse que ciudadanos reformistas asistieron un total de mil doscientos a la manifestación de anoche.

El Teatro América estaba completamente lleno; eso sí, era notable la concurrencia femenina por su elevado número, así como la de jimenistas ochandistas y curiosos. No obstante, el vestíbulo del teatro se encontraba perfectamente vacío a la hora en que hablaba el General Volio, que fue cuando entró este cronista, quien pudo avanzar hasta las butacas.

Recordar nuestros lectores, el público entero de San José, que cuando la manifestación republicana en el teatro estaba colmada sin que sobrara un espacio y la gente llenaba el vestíbulo, las gradas y obstruía por completo las calles adyacentes,

como en otro lugar decimos, el Reformismo, al poner de manifiesto sus fuerzas, ha demostrado que el ochandismo es la más pequeña de las agrupaciones políticas de la actual contienda, pues, por más esfuerzos que hicieran apenas si podrían llenar los asientos del América.

La manifestación de anoche fue correa y ordenada. Los numerosos republicanos, y de lo que jamás me ha de la Avenida Central para presenciar el desfile, lo hicieron con respeto, y los que estaban dentro del teatro esperando que la manifestación volista hubiera desfilado para hacerlos ellos después de manera o y al ETOINETAONSHRDUONLN incorrecta y ordenada, dando llamoros hurras al Licenciado Jiménez y al Partido Republicano. Estos jimenistas en número de unos cincuenta llegaron hasta el Club Central Republicano donde se disolvió la improvisada manifestación.

Aclaración

Extrañado sobre manera de que mi nombre aparezca en la Directiva Central del Partido Ochandista, al cual no perteneczo, porque mi convicción me han inclinado siempre a la causa del gran Partido Republicano, del cual soy modesto pero firme soldado, dejo consignar esta aclaración a fin de que se rectifique el error en que se ha incurrido.

A. Castro Dobles

Protesta por un abuso godo

De manera abusiva han incluido mi nombre en la lista de la Directiva del Partido Ochandista de esta ciudad. Protesto de tal acto, pues como ciudadano que amo a mi patria, jamás daré mi voto por ese funesto círculo de la Argolla.

Aajuela, 21 de mayo de 1923.
Arturo Delgado Salazar

La Situación Actual

Por medio de la manifestación de anoche se probó que el volismo tiene el segundo lugar

Vamos a prescindir por un momento de nuestro partidismo y a acordarnos que somos reporteros de periódico, encargados de informar al público sobre los acontecimientos sin más norte que el de la verdad, y sin más pasión que el de una fiel exactitud.

Como tales asistimos a la reunión que anoche celebró el volismo de la Meseta Central y pudimos apreciar el despliegue de sus fuerzas.

Puede calcularse que asistieron mil doscientos volistas a la asamblea cívica en que el Reformismo hacía la proclamación de la candidatura del General Volio.

Con lo cual queda demostrado que el segundo puesto en cuanto a cantidad de adeptos lo tiene el volismo que puede movilizar sus gentes y presentarle a San José una cantidad de mil doscientos ciudadanos, cosa que no le sería posible hacer al echandismo.

De tal suerte que podemos decir que por cada cinco volistas hay un echandista y por cada seis enemigos rojos o verdes, los republicanos tienen quince soldados que oponerles. Y así va en todo el país la progresión: quince azules, cinco rojos y un verde.

Y después de esto hay quien dude si don Ricardo se la llevará por mayoría absoluta.

Ultimas noticias

de Turrialba El viejo y anacrónico proceder

En forma de un ligero comentario, primero; después como una queja de tres honorables vecinos de aquella progresista ciudad; y últimamente como un clamor general, nos ha venido a ser confirmada una triste y desconoladora verdad: en Turrialba, manos enemigas de la Libertad aprietan sobre las conciencias de los ciudadanos los torcedores de una ínfima imposición. Es doloroso confesar que el caso se repite en 1923 tal como sucedió hace veinte años, tal como soñábamos no se presentaría una vez más en nuestra historia política.

El caso es el siguiente: una respetable firma extranjera, la casa Lindo Brothers, es dueña de vastas haciendas, donde trabajan numerosos costarricenses. Un alto empleado de dicha casa, y sin duda procediendo por su cuenta y riesgo, prevaleció de su puesto que es de Administrador o mandador general, ha prohibido a los peones, capataces y mandadores de las fincas en referencia, tener otra opinión política que la suya; y no le queda más remedio al trabajador que hacerse echandista o perder la colocación donde, con honrado trabajo, gana el sustento de su familia.

A nosotros no puede dolernos que un ciudadano, cualquiera que sea, de su voluntad espontánea se ponga en las filas echandistas. Si el país entero por propia convicción se colocara bajo la bandera verde del Lic. Echandi, no tendríamos otro remedio que inclinarnos respetuosamente y pensar que ni nuestras ideas, ni nuestro candidato, eran buenos, toda vez que sufrían el repudio general.

Pero si nos duele, si nos parece censurable e indigno el hecho de que un señor cualquiera, debido de su posición y aprovechado de las necesidades ajenas, violenta la conciencia de los hombres y les imponga maneras de pensar contrarias a sus sentimientos.

Y pecaríamos mortalmente contra nuestro credo político, si sabedores de tal iniquidad hicieramos ante ella silencios criminales. Y seríamos indignos de llamarnos republicanos si contribuyéramos, con nuestra mudez, a que se restara golpe tan rudo a la República y a la Libertad, norma por la cual se rigen las democracias del mundo.

Por eso es que de la manera más enfática protestamos contra el proceder seguido por el mandador de las fincas de Turrialba, que sin fijarse en el espantoso mal que hace a su patria y a sus conciudadanos, se ha convertido en un espectador vivo de las edades que para siempre parecían muertas, de las épocas en que eran los potentados dueños de la vida y de la conciencia de sus rendidos.

No nos cabe en el cerebro que haya un solo echandista de ánimo justiciero y noble que aguarde el anacrónico procedimiento del propagandista de su partido en Turrialba.

Y al candidato, al Lic. Echandi, que hace poco clamaba contra las malas prácticas electorarias, ¿qué opinión le merecerán semejantes prácticas? ¿Qué satisfacción podrá caberle al candidato Lic. Echandi cuando sepa que el mayor número de sus partidarios existente en toda la República son hombres reducidos por la fuerza de su pobreza, sin defensas forzados enfilados en sus gateras por la fuerza ilícita de los cómités? ¿No decía el señor Echandi que no quería ser electo por el vicio y la corrupción? Pues, al paso que va, en Turrialba sacará votos debidos a la ínfima explotación de los faltos de recursos.

No podemos pues, menos que decir públicamente esta triste verdad y proteger contra el fatal procedimiento que ahoga la democracia y la verdad con una argolla que va apretándose en su garganta:

DE ASERRI

Como los campos ahora reverdecen, florecen y se prepara el fruto a madurar; así también ahora resurgió la candidatura de don Ricardo Jiménez, se engrasaron sus filas y es un portentoso ver cómo la mayoría de sus conciudadanos se preparan como él, a trabajar para cosechar un buen fruto.

Luchador incansable por reproducir una simiente buena, sana, prepara el campo costarricense y pretende limpiarlo, desalojarlo de los abrojos y malas semillas que ha mucho tiempo lo esterilizan. En sus pos va un numeroso ejército de honorables elementos, abnegados trabajadores y modestos labriegos, cooperando en la faena de saneamiento y depuración, porque hace nueve años que él dejó de arrendar este suelo fecundo y productivo que hacía germinar y brotar. Es obra magna que don Ricardo emprenderá, pero que con su des-

pejado talento y su brazo batallador, habrá coronado el triunfo completo, el ideal de sus ideales y habrá conquistado nuevos laureos por la brillante causa de servir solícito a la Patria. "Creo que no profano la frase, pero todo jimenista debe sentirse orgulloso de serlo".

Yo soy jimenista, y hasta donde alcanza mi pobre visión me parece un deber, y deseo manifestar mi reconocimiento pero con frase galante: me hace falta lo principal, la expresión, pero me satisfice, me enaltece el título honorífico de jimenista.

Compañeros: no desmayéis, que vamos por camino recto y seguro. ¡Viva Costa Rica, viva Jiménez, viva Aserrí jimenista!

Aserrí, mayo 22 de 1923.

M. ROJAS

Denuncia grave

Nos informan que el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Rafael Yglesias, intenta convertir la compra de leña y traviesas que ha menester la empresa, en instrumentos de propaganda echandista, con evidente perjuicio para los intereses del Ferrocarril, y con menoscabo de la reputación de los miembros de la Junta Administrativa.

Vamos dando ya los primeros pasos encaminados a la comprobación del hecho apuntado; y si resultare cierto, total o parcialmente, pondremos el asunto en manos de la Junta para observar si ella, cumpliendo su deber, pone freno a los desmanes y abusos del Administrador.

El órgano godo es desmentido

Cartago, mayo 2v de 1923
Señor Director de LA NOTICIA REPUBLICANA
San José

Muy señor mío: En el "Diario del Comercio" del martes 22 del corriente, aparece un sueto titulado "Siguen los forros de Cartago" y en cuyo sueto aparece mi nombre como echandista, habiendo sido yo uno de los hombres fundadores del Partido Republicano, y de lo que jamás me he zagarón ni los galones ni el dinero.

Hago esta manifestación para que se sirvan los señores del Diario del Comercio dejar mi nombre en paz, pues no porque ellos lo deseen cambiaré mi opinión política. Creo que con esta declaración, dejarán el atrevimiento de enrolar me en ese partido.

Soy de usted atto s. s.,
Cornelio Córdoba L.

Testigo, José Ma. Gutiérrez
Testigo, Otoniel Oreamuno G.

Informalidad administrativa

Señor Presidente Municipal doctor don Manuel Cabezas
Ciudad

Doctorcito: ¿Podría usted tener la fineza de decirnos por qué razón y en qué derecho se ocupan los empleados municipales Rafael O. Fernández y Victor Loria, pegando vivas echandistas en las paredes de las casas? En la mañana del 23 del corriente se ocupaban de esa faena.

Los empleados municipales son pagados con fondos comunes, los que por el mismo hecho, deben portarse y no distraerse para fines políticos. Conque ya los está ahogando la ola azul, del verdadero patriotismo, cuando recorren a esos medios incorrectos, estimado doctor Echandi, Yglesias?

Vigilaremos muy de cerca la muy flusro Comporación Municipal en este sentido.
Un ciudadano jimenista
Alajuela, mayo 23 de 1923.

Turno escolar en Desamparados

Existe gran entusiasmo en la ciudad de Desamparados por el turno que celebran el Patronato Escolar, la Junta de Educación y el Personal Docente.

Con el buen servicio de camiones que existe, es de esperar que de esta capital irán muchas personas.

Habrán un buen servicio de hotel. El sábado habrá servicio de cenas y una retirada de gala.

En realidad, promete ir el domingo a Desamparados.

NON - PLUS - ULTRA

HILOS para BORDAR a mano y a máquina
BLANCO y COLORES garantizando clase y firmeza, tiene

TIENDA PARIS

Av. Central, José Carreras

Frociscos Zymole
PARA LA GARGANTA
Alivian pronto la tos, carraspera, ronquera, y otras irritaciones de la garganta - Inofensivos - De buen sabor - PRUEBELOS!
DEVENTA EN LAS FARMACIAS
FREDERICK STEARNS & CO.
Distribuidores en C. O. Detroit, Mich. U.S.A.

Noticias de Guatemala

GUATEMALA, 23.—La fiesta del árbol celebróse entusiastamente en la finca nacional "La Aurora". Con motivo de dicha festividad el Consejo Municipal acordó nombrar Avenida de los Arboles, antes del Golfo. Fue interpelado ayer en la Asamblea Nacional el Ministro de Hacienda.

Fueron creados por la Honorable Asamblea Nacional Legislativa más juzgados de primera instancia en los Departamentos de San Marcos, Mazatenango, Escuintla, Zacapa y Alta Verapaz.

Celebró con un baile la Asociación Nacional de estudiantes la instalación de los campos de campos de basket-ball y con el de tennis. Habrá valiosos elementos.

Se habla entusiastamente de la candidatura presidencial nicaragüense del Dr. Leonardo Argüello, personalidad prominente que ha sido agasajada en Estados Unidos.

Emilio Narvaes

Cultos Viajeros

Mañana saldrán para Limón, y tomarán el vapor que los habrá de conducir a Nueva York, en donde fijarán su residencia, el apreciable y culto caballero don Eusebio Rodríguez, su estimable señora, su hijo Carlos y sus simpáticas hijas Consuelo y Angela.

Les deseamos un viaje muy feliz.

Falsedades del libro amarillo ruso

A nuestra mesa de Redacción ha llegado un interesante folleto titulado "Las falsedades del Libro Amarillo Ruso", editado en Berlín y Leipzig bajo la dirección del Barón G. von Romberg, Ministro Plenipotenciario en ejercicio y que tiene la aprobación del Ministerio de Negocios extranjeros de Alemania. Este libro contiene el texto exacto, según dice la portada, de los telegramas cambiados entre París y Petrogrado en los días que precedieron a la guerra mundial.

Leeremos estos importantes documentos con atención especial y damos las más sinceras gracias por su envío.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 20 horas (p. m.) de mañana viernes

- 1.—En la playa de Jersey. Marcha. Pryor.
- 2.—Los Dragones de Villars. Overture. Maillar. (Murmullo de las Flores.
- 3.—(Intermezzo. Blon. (Darling. Fox. Schomberg.
- 4.—Un día de verano en Noruega. Fantasía. Wilmers
- 5.—Parisién. Val. Wesley.

El Director.

Oéscar A. Nieto

Nutre a los Niños

Porque tan sólo contiene las substancias esenciales para la vida, que permiten que el cuerpo pueda transformar los alimentos en fibras orgánicas.

VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San José, Costa Rica.

Compre el cancionero "VICTOR"

Es una colección de canciones de moda: bambucos, pasillos, danzas, jotas, etc.

De venta en todas las librerías y en las Agencias de

PIZA E HIJOS



VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobri o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

REXBLU
LAVA Y BLANQUEA LA ROPA, SIN TRABAJAR.
— Cuida su ropa fina —
DEPOSITO:
La Mascota



Incomparables por su precio y calidad

Por que el Paraíso debe ser jimenista

Un hijo de este querido pueblo llama a todos los hijos del Paraíso por este medio. Es la voz de la gratitud, del deber y de la democracia, la que resuena en nuestros corazones. La figura del Licenciado don Ricardo Jiménez O. se destaca a la cabeza del gran Partido Republicano y no es posible que nosotros los paraiseños nos mostremos con indiferencia a ese gran hombre, a ese gran partido que triunfa en todos los ámbitos de la República y que lo conocemos, porque ha dejado sembrado en nuestro pueblo, en nuestro querido terruño, la semilla del adelanto, la civilización, que es el recuerdo y la gratitud impercedera.

El único gobernante que ha procurado por el adelanto material, en cambio, de otros gobiernos que han olvidado sus deberes para con los hijos que necesitaron de sus votos para el triunfo.

La campaña política se está desatando en todo el país y por lo tanto no es posible que nosotros miremos de reojo el desenvolvimiento, que si un manto azul se despliega en toda la República, nosotros tengamos derecho a cobijarnos bajo él, porque tenemos una obligación y un impercedero agradecimiento que se encuentra arraigado en nuestros corazones. La gratitud está patente no estamos soñando! El ornato que presenta nuestro pueblo del Paraíso está vivo, está patente; tenemos una casa municipal, una casa de escuela, una casa de telégrafos, una planta eléctrica y la reparación de la cañería; todos estos adelantos nacieron de la administración pasada del Lic. Jiménez O. y fueron recompensa de la buena voluntad y cariño que el pueblo de paraíso le tuvimos en la contienda pasada, por eso fuimos republicanos, por eso lo somos hoy y ayudamos a colocar a nuestro jefe de hoy en la primera magistratura de la República.

Alerta, queridos paraiseños, no participéis en otros bandos

que no lleven la divisa azul, emblema del republicanismos y cuando por desgracia ofrecieran la contraria, rechazarla es vuestro deber contestando con vuestros pulmones y vuestra conciencia limpia: *Con qué derecho lo hacéis, no sabéis que somos de un pueblo libre, trabajador, que seguimos a las nobles causas que se han preocupado por nuestro querido pueblo?*

El echandismo se encontrará en nuestro suelo, porque siempre la semilla mala está donde está la semilla buena, la clase de tierra y los hijos benditos que ha dado esa tierra, no dejarán germinar esa semilla de la argolla olímpica, que bajo el nombre de echandismo figura ante todos costarricenses.

Mucha firmeza, mucha gratitud! por eso soy republicano, porque quiero a nuestro pueblo trabajador, deseo que el cantón de Paraíso sea noble, y con esa nobleza que caracteriza a nuestro pueblo enorgullezca a nuestros hijos aclamando al Lic. don Ricardo Jiménez O. y al Partido Republicano.

Paraiseños: como la mala semilla, hay malos hijos que quieren guiarlos por el mal camino, pero ese pueblo firme y agradecido sabrá rechazarlos por sus malas doctrinas, por sus alienos malos malanos. No es la pasión de la política la que arde en nuestros corazones, no, porque sois un pueblo cuya arma es el trabajo, es la llama del idealismo de la inmensa gratitud que nos tiene convencidos y el camino no se obstruirá ante la ola republicana que cada vez más gigantesca nos anima y nos conduce hacia la victoria y por eso se dejará oír como un solo hombre, como un solo grito de viva el Lic. don Ricardo Jiménez, viva el Partido Republicano, viva el Paraíso Jimenista, y todos a un seamos nobles y agradecidos.

UN PARAISEÑO
Paraíso, 20 de mayo de 1923

NAFTA - PETRO - OL
 Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario
 De venta en las principales farmacias

Aclaración

En el zarandeo que hicieron los echandistas de la Directiva Republicano-Jimenista de este puerto, y que publican en el "Diario del Comercio" del 18 de los corrientes, me hacen aparecer como echandista. Como esto es un abuso, protesto del inicio modo de proceder de esos señores, y declaro, como lo declaré desde el principio, que soy jimenista.

En mi caso está la mayor parte de los zarandeados, cuyas protestas aparecerán en La Noticia Republicana.

Alfonso Zeledón B.
Limón, mayo 22 de 1923.

Teatro América

SE ESTRENARA SERAFIN EL PINTURERO

Tipo popular de Madrid, trasladado magistralmente a la escena por el más donoso de los literatos españoles, el célebre Carlos Arniches, el autor cómico entre los cómicos.

La música es de los reputados compositores Foglietti y Roig.

Esta obra en extremo oñista por su argumento y escenas, obtuvo en Madrid y en Barcelona un éxito por demás extraordinario, permaneciendo en el cartel toda la última temporada de invierno.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

A los honorables vecinos de San Antonio de Desamparados

Distinguidos sanantonetños: Os habla un grupo de vecinos que piensa en los intereses de nuestro pueblo y en los sagrados intereses de nuestra Patria. Muy pronto la Nación nos llamará al cumplimiento de nuestro deber como buenos ciudadanos, de ejemplares patriotas, de distinguidos hijos del país.

La Patria necesitará de nuestros votos para la renovación de los grandes Poderes del Estado: nombramiento de Presidente de la República, Diputados al Congreso Constitucional, Municipales en la Corporación Cantonal. De todos esos cargos, ninguno más importante que el primero porque de su elección depende la grandeza, prosperidad y progreso general de toda Costa Rica, la felicidad de todos los que somos costarricenses, si ese nombramiento se hace con acierto, o la ruina y la desgracia de todos si se hace sin acierto en la especialísima persona que ha de regir los destinos de la Nación. Corresponde a todos los ciudadanos, sin excepción, por medio de sus votos, ejerciendo el hermoso derecho del sufragio, hacer ese nombramiento. El que lo hace así cumple con el más preciado deber para con la patria y demuestra su actitud que desea verla cada día más próspera, rica y grande. El que no lo hace merece el calificativo de mal patriota, de mal ciudadano, de mal hijo y no es digno de que la Patria, ni su pueblo, ni nadie se interese nunca por hacer nada en su provecho. Bien sabemos nosotros que los sanantonetños, que siempre se han distinguido por su cultura y civismo, pertenecen al primer grupo y por eso es que en estos momentos os dirigimos la palabra llenos de la más hermosa esperanza.

Pero para votar, sanantonetños, es preciso saber conciencia por quien se hace; tener mucho juicio para no equivocarse, tener mucho tacto para dar con la persona que en realidad merece, por su honradez, por su talento, por sus capacidades que no dejen lugar a ninguna duda, por su hombría de bien, por su rectitud, por su desprendimiento, llegar a ocupar el más alto lugar en la escala de puestos del país. En la actualidad, tres personas se disputan ese altísimo honor, pero ninguna, ojalá bien—y os hablamos con las manos puestas en la cabeza y en el corazón—, ninguna mejor preparada, ninguno con más justas y legítimas credenciales para llegar a ser meritísimo Presidente de Costa Rica, que este hombre gorra de nuestra patria, orgullo de Centro América: Ricardo Jiménez.

Oíd lo que oíó el gran escritor salvadoreño Alberto Ghiraldo: "Costa Rica tiene dos grandes cosas: el Teatro Nacional y a Ricardo Jiménez". Ese es el testimonio de una persona imparcial, de un extranjero. Qué os podemos decir nosotros de este hombre, gloria de nuestra Patria. La inteligencia se nubla y la mano tiembla ante la excelencia de esta figura. Su nombre no es desconocido para nadie, su portentoso talento nadie osa discutirlo, sus eminentes servicios prestados al país están vivos en la conciencia de todos los buenos costarricenses. El es la figura cumbre de nuestra patria, después de él nada hay más grande ni más alto que ver en Costa Rica.

Como ciudadano, su vida es ejemplo de caballerosidad y de cultura. Como hombre público sus servicios prestados en todos los momentos y en todos los puestos que ha desempeñado, son eminentísimos.

Como Presidente de la República hizo un gobierno que se recuerda con gratitud y con orgullo: progreso efectivo por todos lados, obras públicas, cañerías, puentes y caminos por doquier; libertad absoluta; paz, dicha y tranquilidad para to-

dos. ¿Qué más se le puede pedir a un buen gobierno?

Y en la actualidad, ya lo veis: es el diputado más distinguido de la Cámara: nada se discute ni se resuelve sin oír su voz. Se opuso a la Unión centroamericana que ahogaba la República, y triunfó. Se opuso al empréstito que era una vergüenza para nuestro país, y triunfó. Se opuso al Protocolo Canalejo que quería entregarnos a los yanquis, y triunfó. Apoyó la Oficina de Control que tan útiles servicios está prestando en la vida económica del país, y triunfó. El es, indudablemente, el único que dirige por el buen camino los destinos de nuestra patria; él es el norte que guía sobre seguro el progreso de nuestra nación; él es, en una palabra, de hecho, el único, verdadero y efectivo Presidente de la República sin estar en la presidencia porque él es el que resuelve con el más feliz acierto los más graves y delicados problemas que se le presentan al país, y nada se hace sin oír su autorizada opinión, sin tomar en cuenta su voz o su palabra, y lo que él haga o diga es lo que se hace porque sus ideas llevan siempre envuelto el bien de Costa Rica.

Ahora, sanantonetños que nos leéis, decidnos honradamente, sinceramente, justiciariamente: un hombre que desde la llanura que ahora se encuentra dirige, de manera tan admirable los destinos de nuestro país, no merece que sus conciudadanos, unánimemente, lo lleven a la cumbre y que desde allí con sus hábiles manos, con todo acierto y seguridad dirija el progreso, el bienestar y la dicha de toda Costa Rica? Que vuestra conciencia y vuestro corazón sean los que decidan y contestan esta pregunta.

Distinguidos y cultos sanantonetños: si las razones anteriores todavía dejaren margen para no decidiros por la candidatura de don Ricardo Jiménez que postula el grandioso Partido Republicano, si vuestra voluntad todavía titubeara para ser sus más decididos y entusiastas partidarios, si del fondo de vuestra alma no nace aún el culto y la admiración que los sentimos nosotros por este único hombre de nuestro país, si todavía vaciláis, pensad por un momento a quien debéis la grandiosa utilidad de vuestra magnífica cañería, de esa cañería que es vuestro orgullo muy legítimo porque no hay en el país una docena de pueblos que la tengan igual y cuyo costo hoy no se hace con menos de \$50,000.00 (cincuenta mil colones), y entonces sentiréis nacer del fondo de vuestro espíritu, de lo más recóndito de vuestra alma, por sólo gratitud, la flor de la gratitud es atributo de todo corazón noble y generoso como es el vuestro, admiración y cariño por este hombre, y de seguro que de hoy en adelante seréis sus más leales, sinceros y entusiastas sanantonetños—que el nuestro. En nuestro seno no debe aparecer ningún elemento, ni por rara excepción, en otra agrupación política. Debéis gratitud a Ricardo Jiménez y llegó el momento de pagar tan sagrada deuda dándole nuestra desinteresada y espontánea adhesión. Recordemos que la gratitud sólo con simpatía se paga. De hoy en adelante debemos estar con orgullo la insignia azul, en nuestras casas deben lucir los "Viva Jiménez" que muestren al viajero un pueblo agradecido, y del fondo de nuestros pechos—que deben tener muy viva la hidalguía grandiosa e inmortal de Jeremías Garbano y Ricardo Rivista—debe salir el más entusiasta y viril VIVA JIMENEZ.

Os saludamos cordialmente y os deseamos todo bien personal, progresistas habitantes de nuestro pueblo.

Unos sanantonetños agradecidos

Entierro de don Arturo Coto Rojas

Antier, con el dolor indecible de amigos y amigos, fué llevada la sardana urna que guarda los restos del que hace poco era todo vigor y juventud, a la Iglesia del Carmen, onde se verificaron los solemnes funerales a su memoria.

Luego, como a las diez y media e la mañana, una mañana triste y conmovida, se inició el destile al Cementerio General en donde al fin epoca para siempre el inolvidable amigo y joven caballero.

He aquí la lista de coronas y ofrendas florales q' llegaron al hogar en duelo, simbolizando un recuerdo inextinguible:

Clementina Mora v. de Coto, Jesús Coto Mata, Jesús Coto Rojas, Claudio Coto R., Octavio Coto R., Gonzalo Coto R., Ester Coto R., Terminia Coto R., Hortensia Coto R., María Cristina Coto R., Lic. Anso Pérez Castro, Benigna Coto de Pérez e hijos, Esperanza Coto de Orozco e hijas, Cristóbal del Barco e hijos, Clemencia Coto del Barco e hijos, Dr. Francisco Chavarría Mora, Elisa Aguilar v. de Coto, Graciela Coto v. de Pasheco, Aníbal Coto A., Augusto Coto A. y señora, Valerio Coto A., Silvia Coto A., Reinaldo Coto A., Lic. Andrés Venegas y Clementina de Venegas e hija, María v. de Motta e hijas, Lic. Oscar Herrera, Amparo Mata de Herrera, Ofelia Coto, Elías Mora G. y familia, Luis N. Fournier, Evangelina de Fournier e hijos, Mateo Fournier y señora, José Joaquín Coto, señora e hijos, Dr. José Angel Coto, Blanca M. de Coto y familia, Antonio del Barco, señora e hijos, Max. Bustamante, señora y familia, Eladio Salazar Ureña, Alicia Mata de Salazar, Ing. Luis Loria, señora y familia, Roberto Loria, Adriana Cortés de Loria, Elena Castro de Orozco e hija, Lic. Carlos Orozco Castro, Lic. Francisco Aguilar Barquero, Natalia M. de Aguilar, Mariano Montealegre, Sara Aguilar de Montealegre, Dr. Francisco A. Segreda y familia, Plomemaner,

v. de Segreda y familia, Judith S. de Villalobos y familia, Enrique Capella, Zelmira Segreda de Capella, Dr. Amancio Sáenz, Marina Moya de Sáenz, Procesa v. de Aguilar familia, José C. Zeledón, Amparo Zeledón, Lic. José Antonio Zeledón, Emilia C. de Zeledón, Carmen Güell v. de Fernández y familia, María Luisa E. de Valiente y hermanas, Enrique Esquivel V., Dr. Vicente Castro C., María Luisa de Castro, Alfredo Castro Castro, Mercedes v. de Sanou e hijas, Felipa Vallini y señora, Lic. Julio A. Guadian, María Cristina de Guadian, Julia E. de Aguilar y familia, Alejandro Aguilar, Claudia M. de Aguilar y familia, Lic. Victor Vargas Quesada, María Delia de Vargas, Guillermo Zeledón Castro, Emilia M. de Zeledón, Justino Alvarez García, Amelia Orozco de Alvarez J., Edmundo Montealegre, Licio, Carlos M. Jiménez, Angélica de Jiménez, Pío Bolaños, Alice de Bolaños, Gustavo Rodríguez M. y hermanas, Nicolás Casasola, Mariana de Casasola, Alberto Young E., Rosa C. de Young e hija, Victor Ortiz, Matilde Q. de Ortiz, Ernesto Ortiz, Emilia de Ortiz, Luis Escante S., Mercedes de Escante, Manuel Vargas Coto, Mercedes Soye C. y hermana, Lic. José J. Soto, Tullia Borbón de Soto, Hortensia de Quiljano e hija, Tomás Fernández F., Felicitas P. de Sartorio e hijas, Francisco Avila M., señora y hermanas, Dr. Valeriano Ferraz, Anita F. Ferraz, Claudio F. Ferraz, María Cristina de F. Ferraz, José P. Jiménez, Rosario de Jiménez Miguel Angel Castro Castro y señora, Lucía Carazo, Georgina Alvarado de Herrera, Juan Alvarado Ch., señora y familia, Virgilio Vargas y señora, A. Brediani y señora, Pedro Lamieq, Licio, José Vargas M., Dorothea C. de Vargas, Arcelia v. de Pachón, Ricardo Mora R., Carlos Mora Poveda, Cecilia A. de Mora, Mr. Edward B. Wag-

Match en Santo Domingo

Para el próximo domingo, a las 10 horas, entre la primera división del Club Sport Cinco Esquinas y la segunda del Club "Benjamin Franklin". Será dedicada al entusiasta deportista Lic. don Manuel Antonio Cordero Zamora.

Tomarán parte los siguientes jugadores:

"Cinco Esquinas" (Blancos)
Alejandro Pérez, Cap., Faustino Quirós, Julio Le Roy, Juan Gómez, José Antonio Aguilera, Célimo Solano, Gustavo Miettzen, Jesús García, Manuel Calderón, José C. Artavia, Hernán Calderón.

Guarda-líneas Víctor Rodríguez.
Suplentes, X. X.

Benjamin Franklin verdes y Blanco

Rafael Arce V., Cap., Alejandro Segura, Pánfilo Azofeifa, Antonio Azofeifa, Pantaleón Gamboa B., Marcial Vindas, Primo Barrantes, Juan Cantillano, Porfirio Rojas, Froilán Rodríguez A., Adán Esquivel.

Guarda-líneas, Joaquín B. Córdoba.
Suplentes, X. X.

JUEZ: Vicente Yansella

Festival de la Escuela "Jesús Jiménez"

El próximo domingo 27 se celebrará en la Escuela Pilar Jiménez de Guadalupe la "Fiesta del Árbol". El acto comenzará a las 8 horas, con el siguiente programa:

- 1.—Carrera de Maratón (1 km). 2 premios.
- 2.—Desfile con carteles sugestivos. Número de mucho efecto, con acompañamiento de las autoridades locales.
- 3.—Fiesta Oficial del Árbol. Discursos. Cantos y recitaciones de los niños. Plantación de un árbol.
- 4.—Concurso atlético: carreras de velocidad, 100 metros; carreras de resistencia, 300 metros; marcha forzada, 100 metros; carrera de transformación, 300 me-

tros; carreras a caballo, 100 metros y de enhebrar la aguja, 100 metros. Todas con premios.

- 5.—Ejercicios calistónicos de las niñas: formación de espirales, estrellas, el abanico, etc. Premio, una tinaja de confites.
- 6.—Combate Naval. El equipo triunfante recibirá premios de los concurrentes.
- 7.—Apertura de una Feriecita. (Rifas, refrescos, confitures, viandas, flores, música y alegría).

—OBJETO—
Comenzar a hacer fondos para una orquesta Escolar

Ayer en la madrugada quedó arreglado el desperfecto de la cañería

En la madrugada de ayer, a las 13 horas, quedó de nuevo en corriente la cañería de esta ciudad, con gran contentamiento del vecindario que sufría lo indecible por la carencia de agua potable.

El daño que ocasionó la interrupción en el servicio de la cañería ocurrió en la sección del Zapote, a consecuencia de haberse abierto uno de los tubos "madres";

el primer repuesto estalló también, pero soportó la fuerte presión de la corriente el tercero, que quedó colocado a la hora antes referida.

El Ingeniero Municipal señor Viquez dirigió personalmente los trabajos de reparación, ocupando en ellos todo el día de anteaer. Muy encomiástica es la labor de este funcionario municipal.

"LA NUEVA GIGARRERIA"
SE HA TRASLADADO
frente a la Tienda de Max Kepfer, 50 varas al Este del Teatro América

TABACOS Y CIGARRILLOS EXTRANJEROS Y DEL PAIS COMPLETAMENTE FRESCOS

Invitación a unos Diputados

Señores Diputados don Elias Leiva, don Juan José Monge, don Nautilio Acosta y don L. Rojas

P.

Estimados y buenos amigos: No se ha conformado el Magisterio con el desahuce que tuvo la ley de pensiones de maestros, ni tampoco hemos de quedarnos en el camino, y por eso con el fin de librar nueva campaña, los excitamos que concurren Ud.s a una asamblea de maestros el próximo Jueves, a las 14 horas, para que nos instruyan en su criterio y su consejo que de mucho nos ha de servir y orientar.

Si Ud.s no creen conveniente esa fecha y hora, pueden disponer lo que gusten.

La reunión sería en mi escuela "Porfirio Brena".

Es su constante servidor,
MACABEO VARGAS CASTRO
Director

Una descarga eléctrica mata a un trabajador y hierre a otros

El lunes fué teatro de una tragedia inenarrable un paraje situado como a tres millas de la ciudad de Cartago.

Varios peones hacían allí la desyerba de un trocho de vía férrea el Atlántico, cuando, siendo como as dos y media de la tarde, se destrozó una fuerte tempestad.

De la atmósfera desprendióse un haz eléctrico cayendo con su fútil de fuego sobre el peón Gonzalo Soto, de Taras de Cartago, quien cayó muerto en el acto, con varias heridas mortales.

Otros tres de sus compañeros están también heridos.

Trasladado el cadáver de Soto a Cartago, allí díjose sepultura.

Paz a sus restos y resignación a su atribulada familia.

SE OFRECE

Jacao Maní a	45.00 qq.
Arroz del país a	30.00 "
Frutas de California	26.00 doc.
Jabón azul inglés	46.00 caja
Queso Bagaces	95.00 qq.

en el ALMACEN

Tomás Fernández F.

Club Víctor

HEREDIA AJAJUELA
Ap. 62, Tel. 44. Ap. 34

Los infrascritos hacemos constar que hemos presentado los sorteos del CLUB VICTOR, cuyo resultado ha sido el siguiente:

CLUB "E".—Sorteo No. 3.—Número favorecido el 54, de Raul Streber, de Puntarenas.

CLUB "D".—Sorteo No. 27. Número favorecido: 49, de Bernardo Herrera, de Heredia.

Rogelio Ruiz R., Jorge Ruiz R., Miguel Rosich, Rafael Sánchez P., C. Córdoba, Arnoldo de las Cuevas.

CLUB "F".—En formación. Solicite su inscripción en las oficinas de Heredia o Alajuela. En Santo Domingo con el Lic. Francisco Dones, en Grecia, con el Sr. Ernesto Rodríguez Z. y en el Guanacaste con el señor Miguel Angel Pacheco.

Mayo 20 de 1923.

JAIME PACHECO
Agente.

Teatro Trébol

EL ESTRENO DE HOY

Al referirnos al estreno de esta noche en el Teatro Trébol, lo hacemos con verdadera satisfacción, pues hemos leído lo que de la obra que se estrena dicen los periódicos extranjeros.

Se trata de una película cuyo título es el sugestivo "Tres Noches de Perdición".

Son escenas arrancadas a la vida real que encierran el doble atractivo de la leyenda y de la realidad.

Recomendamos muy especialmente al público concurre a los estrenos de estas obras.

Caballeriza (Guell)

En la Plaza González Viquez, tiene para la venta un hermoso toro Guensey.

TEATRO TREBOL

JUEVES 24 de Mayo de 1923

7 p. m.—Continuación de los episodios 7, 8 y 9 de
— LA FORTUNA FATAL —
por Helen Holmes.
8 y 30 p. m.—Grandioso ESTRENO de la preciosa película:
::: TRES NOCHES DE PERDICION :::
LUJO Y ARTE.
PROXIMOS GRANDES ESTRENOS.

AMERICA

Compañía Marina Ughetti.
JUEVES 24 de mayo

Estreno! Divertidísimo estreno de don Carlos Arrieches, titulado:
SERAFIN EL PINTURERO
Graciosa zarzuela y gran éxito de risa.
Mañana viernes:
LA DUQUESA DEL BAL - TABARIN

VARIEDADES

JUEVES 24 de mayo

Última representación de la notable película titulada:
LA HIJA DE NAPOLEON
Sensacional éxito!
— Sábado —
Comienza la gran película:
— MUERTO O VIVO —

SECCION DEPORTIVA

CARTA DE NUEVA YORK

FOOT BALL

Actualmente se están efectuando en el Estado de Nueva York los partidos semi-finales de la "Metropolitan League" de esta temporada siendo por lo consiguiente los más interesantes, tomando parte numerosos equipos de habla española para el campeonato del Estado, es actualmentee dos de ellos

La cabeza de la primera División Hispano F. C. y Calpe American F. C.; de la segunda División: Galicia F. C. y de la tercera División: Segura F. C., Vasco Americano F. C. y Andalus F. C.

El domingo 29 del próximo pasado mes de abril se efectuó uno de los partidos más interesantes de la actualidad por el campeonato entre los equipos más fuertes de esta liga, siendo por lo tanto de los más rivales Hispano F. C. contra el Swiss F. C., saliendo vencedor el primero después de una lucha muy empuñada por 4 a 0 goals

En el equipo Hispano F. C. juegan en la actualidad tres costarricenses que hasta la fecha, con sus esfuerzos han mostrado ante sus admiradores el adelanto y limpieza de

sport en Costa Rica, siendo ellos los jóvenes Manuel Rosabal, Solano y Abel Gutiérrez, tomando parte éste último en su primer juego el domingo pasado, debutando muy lucidamente; cada instante era aplaudido por el público que lo rodeaba.

El día 2 del corriente mes de mayo celebró sesión el nuevo y simpático Club Costa Rica, en la que se trataron asuntos de suma importancia para la próxima temporada de la Liga Hispana de Foot Ball. Se acordó que al Liberty F. C. se le cambiara el nombre por el de Costa Rica B., siendo este equipo ya conocido por los numerosos triunfos que ha obtenido desde su fundación, por lo que se acreditó en su gobierno, suscribiéndose a la Liga Hispana que es la última reunión de ésta, para estar y todos los equipos listos para contestarse la hermosa copa Everlasti que cada año se juega. La primera división del Costa Rica F. C. no tomará parte en esta temporada por falta de tiempo, pero ya para la próxima de la Metropolitan League por el campeonato del Estado, en el que irá de lleno junto con el Costa Rica B.

CLUB MODERNO

— DE —
CRISTINO SOLANO
Serie A.—Amortización No. 1.
Favorecido el número 102 del señor JOSE A. SANCHEZ.

Presenciaron el sorteo los señores: Ricardo Brenes Volio, Miguel A. Pochet, Clodomiro Mora y Juan Gómez.

Movimiento Diario

DEFUNCIONES

Flora M. Sánchez, 2 Meses, Hospital.

NACIMIENTOS

Ernesto, de Ernesto Quirós y Lía Segreda.
—Manuel, de Patrocinio Díaz y Esmeralda Otárola.

ASAPORTES

José C. Zeledón y señora, para Europa.
—Pastora Araya, para Panamá.

DEFUNCIONES

—Adelina y Hortensia López Calleja, para Europa.

HOTEL

METROPOLI.—Francisco M. Rivas, de Puntarenas.
—Allan Simie, de Limón.
FRANCES.—Louis Valla, de Los Angeles, California.
CONTINENTAL.—Marco G. Matoro, de Grecia.
—Juan J. González y señora, de San José.
EUROPA.—Alejandro Garrido, de Puntarenas.
WASHINGTON.—Mr. y Mrs. Kennedy, de Ancon, Zona del Canal.

Nota de duelo en Guadalupe

A la edad de 64 años dejó de existir el domingo anterior en la ciudad de Guadalupe el señor don Juan Félix Núñez, respetable vecino que gozaba de generales simpatías en aquella localidad.

Durante muchos años desempeñó el cargo de cajero del Banco Anglo, dedicándose después a la agricultura.

A las 11 horas del lunes se verificó el entierro, que estuvo bastante concurrido.

Enviaron ofrendas florales las siguientes personas, entre otras: Dr. Daniel Núñez y señora, Dr. Constantino Heredia y señora, Dr. José J. Jiménez N. y familia, Dr. Ricardo Jiménez N. y señora, Lic. Francisco Jiménez N. y señora, Cruz Gutiérrez e hija, Juan Luis Vargas G. y señora e hijos, Matilde Jiménez M. e hijos, Carmen V. de Gutiérrez e hijos, José Ma. Brenes, señora e hijos, Oscar Montenegro y señora, Anastasia y familia, de Chinchilla e hija, Malaquía de Guadalupe el señor don Juan Félix Núñez, respetable vecino que gozaba de generales simpatías en aquella localidad.

Durante muchos años desempeñó el cargo de cajero del Banco Anglo, dedicándose después a la agricultura.

A las 11 horas del lunes se verificó el entierro, que estuvo bastante concurrido.

Enviaron ofrendas florales las siguientes personas, entre otras: Dr. Daniel Núñez y señora, Dr. Constantino Heredia y señora, Dr. José J. Jiménez N. y familia, Dr. Ricardo Jiménez N. y señora, Lic. Francisco Jiménez N. y señora, Cruz Gutiérrez e hija, Juan Luis Vargas G. y señora e hijos, Matilde Jiménez M. e hijos, Carmen V. de Gutiérrez e hijos, José Ma. Brenes, señora e hijos, Oscar

Importante Reunión

SE CONVOCA

a todos los clientes para una visita con el fin de escoger sus corbatas entre un gran surtido que acaba de llegar de Bélgica.

Local: A. T. Brenes y Sobrino.

RASGUÑOS

Como quiera que los Echandistas tienen por flor la crítica de discursos, nos obligan a ayudarnos comentando los intentos y los actos oratorios de su Candidato. Dos recordamos, así de pronto: siendo Ministro de don Cleto fué interpelado por la Cámara y para allá se dirigió vestido de flamante levita, chistera, borceques de charol, lentes engarzadas en oro y, pasando de una a otra mano un par de guantes de color gris. Lo seguimos hasta el Palacio Nacional, subió al Ministerio de Gobernación y... media hora después se presentaba al Congreso el inteligente caballero don Alfredo Volio, quien defendió con bravura al Gobierno. Tuvo entonces tan sólo un intento oratorio nuestro don Alberto.

Hace pocos años acertamos a llegar a la barra del Congreso en momentos en que se anunciaba un discurso de don Alberto Ministro de don Julio; se presentó esta vez vestido de americana clara, como corresponde a un presunto candidato de algún partido agrícola o demócrata; ocupó la tribuna destinada a los representantes del Poder Ejecutivo y antes de abrir la boca se puso tan notablemente livido que nos obligó a decir nuestro compañero: que lo era nada menos que un Principe de la oscuridad cuya fisonomía es muy semejante a la del Dr. don Juan Ferrás— la siguiente frase: mal saldrá el señor Ministro por.

Inocente

Parasitoides Zúñiga

INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS Y ANKILOSTOMAS

— No importa la llena de marzo —
DEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

DISCOS

La oficina que hace todas las operaciones en discos de fonógrafos: cambio, compra-venta y alquiler, SE TRASLADO frente a la tienda Kpfer, 50 varas al Este de "El Águila de Oro".—Acabamos de recibir gran surtido de discos alemanes.